
Protokoll der 111. Jahreshauptversammlung des 
TV 1911 Eibelshausen am 22.07.2022 

Beginn: 19.35 Uhr 

Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste (24 stimmberechtigte Mitglieder) 
Tagesordnung: siehe Anlage 

Zu 1. Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Reiner Donath begrüßt  die Mitglieder zur  111. Jahreshauptversammlung 
des TV Eibelshausen.  

Zu 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Reiner Donath stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und erklärt 
die Versammlung für beschlussfähig. Das Protokoll der letzten JHV liegt aus, hierzu gibt es 
keine Einwände und gilt somit als genehmigt. 

Zu 3. Totenehrung 
Die anwesenden Mitglieder erheben sich zur Totenehrung. 

Im abgelaufenen Jahr verstarben die Mitglieder Anneliese Schertler, Marie Luise Holighaus 
und Franz Böhm. 

Zu 4. Berichte 

a) Vorstand 
Auf der letzten JHV wurden einige Vorstandsmitglieder verabschiedet, deshalb lag 
seitdem der Hauptaugenmerk auf dem Neubesetzen der offenen Positionen.  

Für die Positionen Kassierer/in, Schriftführer/in und Jugendsprecher/in konnten neue 
Vorstandsmitglieder gefunden werden. 

Da Geschäftsführerin Heike Dietrich aus gesundheitlichen Gründen ausgeschieden ist, 
musste auch dieser Posten neu besetzt werden. Mit Bettina Schneider konnte auch diese 
Lücke geschlossen werden. 

Offen ist weiterhin die Position des Sportwartes/in. Übergangsweise übernimmt Erik 
Reich die Funktion Abteilungsleiter Turnen, allerdings für maximal 2 Jahre. Auch für das 
Mutter-Kind -Turnen wird noch ein Übungsleiter/in gesucht. Der Vorstand wird weiterhin 
inoffiziell unterstützt durch Wilhelm Koch. Die EDV wurde weiter ausgebaut und ist nun 
voll Homeoffice fähig. Die Hauptarbeit hat hier Wilhelm Koch geleistet, er kümmerte 
sich auch um die Zuschüsse für dieses Projekt. 

Des Weiteren wurde der TV Bus offiziell von der VB Lahn-Dill übergeben. 

  1



Im Bereich präventiver Gesundheitssport gibt es zwei neue Kurse – Jumping und 
Entspannungskurs für Kinder. Das geplante Sommerfest musste leider wegen Corona 
erneut verschoben werden. 

b) Kassenwart 

Lisa erläutert den Kassenbericht mit Hilfe einer Powerpoint – Präsentation. Die 
Aufstellung wird im Anhang beigelegt. Dieses Jahr gab es keine Kosten für Ausbildung. 
Der Vorstand unterstützt gerne solche Vorhaben, bei Fragen oder Interesse sollen sich die 
Mitglieder gerne an den Vorstand wenden. 

c) Sportwart 

Die Berichte der einzelnen Abteilungen liegen aus. Die Mitglieder können sich so über 
das Geschehene informieren. Die Berichte sind im Anhang beigefügt.  

Zu 5. Aussprache zu den Berichten 

Es gibt keine Wortmeldungen. 

Zu 6. Bericht der Kassenprüfer und 7. Entlastung des Vorstandes 

Da sich die beiden Kassenprüfer, Wilhelm Koch und Danielle Müller, im Urlaub befinden 
wird der Kassenprüferbericht von Willi Grans verlesen. Die Kasse wurde am 4.07.22 geprüft, 
Bericht siehe Anlage. Es wird der Kassiererin eine ordnungsgemäße Buchführung bestätigt 
und dem Vorstand ein verantwortungsvoller Umgang mit dem Vereinsvermögen. Beide 
Kassenprüfer beantragen den Vorstand zu entlasten.  Dieser Antrag wird von der 
Versammlung einstimmig angenommen. Reiner Donath dankt beiden Kassenprüfern und Willi 
Grans für die Verlesung des Berichts. Willi Grans dankt Lisa Peter für ihre Arbeit als 
Kassiererin und wünscht ihr alles Gute. 

Zu 8. Feststellung der Anwesenheit der stimmberechtigten Mitglieder 

Es wird festgestellt, dass 24 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

Es wird der TOP 12: Anträge vorgezogen 

Zu 12. Anträge 

Es liegt ein Antrag des Vorstandes aus zu §3 Nr.2, Nr.4 und Nr.7 der Vereinssatzung, 
siehe Anlage. Reiner Donath erläutert den anwesenden Mitgliedern den Antrag, dieser 
wird bei 5 Enthaltungen, angenommen. 

Weitere Anträge sind nicht eingegangen.  
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Zu 9. Ehrungen 

Die silberne Ehrennadel für 20-jährige Vereinsmitgliedschaft erhalten: 
Jacqueline Hardt, Nina Deutsch, Gudrun Hermann, Johanna Hermann, Franziska 
Haas, Petra Reich, Ann Kristin Bach, Nora Bernhardt, Ebru-Hilal Bulut, Kristin Grau, 
Carmen Jaksch, Jonas Orth, Anna Sänger 

Die goldene Ehrennadel für 40-jährige Vereinsmitgliedschaft wird verliehen an:  
Wilhelm Koch, Irmtraud Wiesner, Heiner Wiesner 

Zu Ehrenmitgliedern werden ernannt: Wilhelm Koch, Irmtraud Wiesner, Heiner 
Wiesner 

Reiner Donath würdigt die lange ehrenamtliche Arbeit von Heike Dietrich. Wegen 
Abwesenheit erhielt sie zum Dank Blumen und ein Präsent am nächsten Tag. 

Zu 10. Wahl eines Wahlausschusses 

Willi Grans wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 

Zu 11. Nachwahlen 

a) Lisa Peter wird einstimmig, bei eigener Enthaltung zur 2.Vorsitzenden 
gewählt 

b) Sebastian Labitzke wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, zum Kassierer 
gewählt 

c) Esther Rödel wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, zur Schriftführerin 
gewählt 

d) Zum offenen Posten des Sportwartes/in gibt es keine Meldungen, somit bleibt 
diese Position unbesetzt 

e) Sophie Schwehn wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, zur 
Jugendvertreterin gewählt 

f) Erik Reich wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, als Abteilungsleiter 
Turnen bestätigt 

g) Wilhelm Koch bleibt ein weiteres Jahr Kassenprüfer. Unterstützt wird er von 
Christa Koch, welche einstimmig gewählt wird.  

Zu 13. Schlusswort 

In seinem Schlusswort bedankt sich Reiner Donath bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen. 
Die kritische Phase des Vereins, mit vielen offenen Posten, konnte gut gemeistert werden. In 
der nächsten VS-Sitzung geht es nun vor allem um eine neue Aufgabenverteilung. Ein 
Sportkoordinator/in wird weiter gesucht. Er ist sehr dankbar für die neuen Vorstände und 
bedankt sich auch nochmal bei den Ausgeschiedenen. Das Sommerfest wird hoffentlich 
nächstes Jahr stattfinden können. Außerdem soll die Renovierung des TV Heimes in Angriff 
genommen werden. 

Der Ehrenvorsitzende Jochen Ochmann grüßt alle Anwesenden. 
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Er sieht, dass durch die Neubesetzung der offenen Vorstandsposten, es im Verein wieder 
bergauf geht. Und freut sich vor allem, dass junge Leute für die Vorstandsarbeit gefunden 
wurden. Er dankt Reiner Donath für seine Arbeit, sowie allen ausgeschiedenen 
Vorstandsmitgliedern. Im Bezug auf den Antrag des Vorstandes findet er auch, dass eine 
Ehrenamtspauschale mittlerweile notwendig ist. Er bedankt sich vor allem bei Heike Dietrich 
für ihre lange ehrenamtliche Tätigkeit in verschiedenen Bereiches des Vereins. Er kennt sie 
schon seitdem sie als Jugendliche Sport im Verein gemacht hat. Er wünscht ihr alles Gute. 
Dem neuen Vorstand wünscht er alles Gute und viel Energie und Elan für die anstehenden 
Aufgaben. 

Reiner Donath schließt die Jahreshauptversammlung um 21:00 Uhr 

1. Vorsitzender     Schriftführerin 

Anhang: 
Tagesordnung 
Anwesenheitsliste 
Berichte der Abteilungen 
Bericht des Kassierers 
Liste der Ehrungen 
Bericht der Kassenprüfer 
Antrag Vorstand
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